



かけはし

公益財団法人 豊島修練会

事務局：成美教育文化会館（内）

TEL: 042-471-6600 FAX: 042-471-6600

HP「成美教育文化会館」で検索！

平成28年11月(第8号)

年寄のイチャモン「3題」

＜その1「あれ？おかしいぞ！」＞朝の連続ドラマを見ての感想です。今から数十年前の闇市場面でした。売り物の荷物を抱えて売り場に向かっていくとき、騒動に巻き込まれ、若夫婦が水たまりに荷物ごと倒れ込んでしまいました。

若妻「あれ～、こんなに汚れちゃった！」、夫「びしょ濡れだ！」と。私は、高校生の頃、闇市らしきものを利用した経験があるので、この時代だったら「大変だ！売りものは大丈夫か？」と、水たまりに落ちた品物を心配した筈だ。時代考証がない。



＜その2「普通の日本語を遣わなくていいの？」＞スマホのメールを読んでも、さっぱり意味が分からない、大人には。個人情報に気を付けているわけでも、機密度の高い内容を暗号化したものでもない。若者独特の省略語または造語であるらしい。そう言えば、朝のスポーツニュースを「あさスポ」、今これが話題になっていることを「今これ」ともっともらしい表現をしているTV局もある。これはこれで、いいのかもしれないが、言語学者の次のような意見（警告）に耳を傾けたい。

「ものの考え方、感じ方は言葉（語彙）によって左右される。このままいったら乳幼児が、正しい日本語を習得できるだろうか？」「朝のスポーツニュースを知っているから「あさスポ」で分かるが、いきなり「あさスポ」を耳にした乳幼児は？？？とならないだろうか？と。

＜その3「譲らぬ若者と断る老人」＞西武新宿駅から本川越行きの電車を利用することが度々ある。私は、高齢者なので優先席を利用する。ところが元気いっぱい若者が優先席を利用し、その前に老人が立っていることが少なくない。若者は、無頓着にスマホに熱中していてちらっと見るものの席を譲ることはない。たまに席を譲る若者もいるが、今度は老人が、ぶすっとした顔で「大丈夫です！」と、断ることもある。どちらも、もっと素直になれないものか。



「おじいちゃんどうぞ」という子ども、にこにこして「ありがとう」と坐ると、幸せいっぱいになる。（三宅 鈍）

★[成美教育文化会館]（せいびきょういくぶんかかいかん）で検索すると、「かけはし」のほか「メッセージ」「Q&A」「ほん本ブック」をはじめ「一字荘」「至楽荘」「会館の会場貸出」など様々な情報が閲覧できます。ご利用ください。

活動紹介!

東久留米スマイル合唱団

このサークルは、関東一円に支部組織をもつスマイル合唱団の東久留米支部です。この会館での活動は、5年ほどで、現在34名の方が、毎週水曜部に集まって、童謡、唱歌、ポピュラーソングなど、昔から歌い継がれている名曲を歌っています。この日も(写真)、「野菊」「アロハオエ」など、年配の方々には懐かしい歌声が、爽やかに部屋一杯に響いていました。今は、2月に行われるコンサートに向けて、練習に励んでいるそうです。



11月の催しから

- 3日(木)9時30分～
民謡大会
- 6日(日)9時30分～ 宮地
楽器 子どもミュージカル
- 12日(土)13時30分～
コール・ハモーレ コンサート 
- 13日(日)10時30分～
 江差追分
関東地区大会
- 13日(日)13時30分～
楽茶会「千家の話」 
- 23日(水)10時～
来梅の里唄 発表会
- 24日(木)14時00分～
映画鑑賞会

※各催しの参加費等は会館までお尋ねください。

